

Economía

El 15% de los productores de papa han renunciado al cultivo

Germán Palacio, gerente de Fedepapa, señaló que este factor incide en el precio.

EL PRECIO de la papa es nuevamente motivo de debate nacional. Esta vez, el ciclista Nairo Quintana señaló que los altos costos de los insumos son la principal causa del alza de este producto de la canasta básica.

También agregó: “ahora los campesinos no vamos a tener el dinero suficiente para comprar los insumos y producir papa, entonces el paso siguiente es que el ministro de Agricultura va a importar la papa como muchas veces lo han hecho y es en lo que hemos estado todo el tiempo en contra, que importen la papa de Bélgica, Holanda y Estado Unidos”.

Así como Nairo Quintana, el gerente de la Federación Colombiana de Productores de Papa, Germán Palacio coincide en que este factor es uno de los que está incrementando el precio de este tubérculo. El líder gremial también denuncia que la poca oferta que altera los precios también obedece a la renuncia del 15% de los productores a este cultivo.

“Hace dos años, producir una hectárea de papa valía 21 millones de pesos, este año, producir la misma hectárea vale 32 millones de pesos. Un pequeño productor no pueden invertir estos 11 millones de más, lo que ha generado que muchos se hayan ido del cultivo”, argumentó.

Además sostuvo que esto también ha afectado la oferta de este producto, y su incremento de precio.

El dirigente gremial hace hincapié en que son estos pequeños productores lo que surten de papa al país. El 80% de los que cultivan este alimento tienen menos



Producir una hectárea de papa actualmente vale 32 millones de pesos, por el precio de los insumos. CEET

de una hectárea. “Es decir no tienen músculo financiero, son productores que tienen solo para sobrevivir y les queda algo para invertir en el próximo cultivo”.

El precio de este producto preocupa a los colombianos. El Departamento Administrativo Nacional de Estadística, Dane, reveló, en su reporte de inflación de enero, que la papa fue el alimento que más subió su costo, específicamente el 140%.

La mala noticia radica que en la situación no parece tener un fin cercano. Palacio indicó que “vamos a tener papa cara los próximos cuatro meses, para no general falsas expectativas”.

La razón de esta situación es que la cosecha grande, de la saba-

PARO TAMBIÉN AYUDÓ AL ALZA

Otra de las causas de este incremento fue la jornada de protestas que se gestó el año pasado. “Los precios ya se habían normalizado, respecto a la pandemia, competitivos para productor como para el consumidor pero con los bloqueos y los paros, toda la producción del sur del país, que es la que surte al país en el primer semestre no pudo salir”, dijo. Además los productores no pudieron cosechar la papa sembrada.

na cundiboyacense, que produce el 60% de la papa de Colombia, llega a partir de junio”. Este hecho bajaría los precios del tubérculo, a su nivel normal.

Sin embargo, la situación del alza, preocupa a los agricultores de este producto, pues, según el gerente de Fedepapa, existen personas con capital que quieren invertir en este tubérculo por las ganancias que actualmente está generando, lo que provocaría que una sobreoferta al finalizar el año, por consiguiente una caída abrupta de los precios que afectaría a los pequeños productores.

Por otro lado, Palacio indicó que la importación de papa también preocupa y dijo que están entrando 80.000 toneladas. ☐

Recaudo de impuestos: \$23 billones en enero

LA DIRECCIÓN de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian) presentó ayer su reporte de recaudo tributario para enero. La entidad reveló que, durante el primer mes del año, se alcanzaron \$23,19 billones en impuestos. Esto implica un crecimiento del 25,5% en comparación con enero de 2021, cuando se recaudaron \$18,48 billones.

Esta cifra implica un cumplimiento de 11,8% con relación a la meta anual para 2022, establecida en \$196,7 billones. Así mismo, la meta de recaudo que se trazó la Dian para 2022 como resultado de sus labores de gestión está en \$25,7 billones.

De acuerdo con la Dian, para enero de 2022 el 86,3% del recaudo estuvo representado en el Impuesto sobre las ventas, la Retención en la fuente a título de Renta y los tributos aduaneros. En el caso de renta, el impuesto representó el 35,5% del recaudo mensual, y aportó \$8,22 billones, por concepto de IVA el recaudo fue \$8,31 billones, el 35,9% de los tributos que ingresaron en enero, mientras que aduanas aportaron \$3,47 billones, 15% del total.

La Dian indicó también que los tributos asociados a la actividad económica interna dejaron un recaudo equivalente a \$19,72 billones y un porcentaje de participación del 85%.

En cuanto a los resultados del plan de choque de la Dian para la lucha contra el contrabando y la evasión, se reportó un recaudo por gestión de estas acciones en enero de \$1,75 billones. De estos, \$1,31 billones fueron ingresos efectivos, mientras que \$438.936 millones se dieron por la gestión de actos en firme y aceptados por contribuyentes.

‘Fracking’: solicitan la licencia ambiental para piloto ‘Platero’

FUE RADICADO ante la Anla el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) para el piloto de *fracking* ‘Platero’, ubicado en de Puerto Wilches (Santander), y que desarrollarán en conjunto Exxon-Mobil y Ecopetrol.

“El documento, que es parte del proceso de obtención de la licencia ambiental del proyecto, se fundamenta en el principio de investigación de los Proyectos Piloto y en la normatividad ambiental expedida

para dicho propósito. Se elaboró luego de un riguroso trabajo de campo realizado por 150 personas en nueve meses, en un área de 11.151 hectáreas”, señala un comunicado de Ecopetrol.

Las comunidades y auto-

ridades participaron de forma permanente en este proceso a través de escenarios de comunicación en doble vía que permitieron nutrir el estudio con sus observaciones. Se desarrollaron más de 70 espacios de socialización a través de rondas informativas, pedagógicas y piezas comunicativas.

“El Estudio de Impacto Ambiental representa un ejercicio juicioso que nos permite conocer en detalle

Se desarrollaron más de 70 espacios de socialización a través de rondas informativas y pedagógicas”.

el área de influencia de Platero, contar con una línea base a la que haremos seguimiento en la ejecución y establecer medidas de manejo ambiental para proteger los ecosistemas. Además, constituye una valiosa fuente de conocimiento sobre el territorio, que estará disponible para consulta pública”, explicó Gabriel Combariza, vicepresidente de Yacimientos No Convencionales de Ecopetrol.